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令和３年１２月吉日 

              

昭和中学校ＰＴＡ 

会長 田村かほり 

 

令和３年１１月２７日（土）、ＰＴＡ会議室にて第２回運営委員会を行いましたのでご報告致します。 

 

１．会長より 

皆さんおはようございます。お忙しい中お集まりいただきありがとうございます。コロナもだいぶ落ち着

いてきまして、少しずつ日常が戻ってきているところかなと思います。このまま収束に向かってくれること

を心から願っています。 

第 1 回運営委員会でコロナ後に向けて PTA 活動を立て直していくというお話をさせて頂いたのですが思

った以上にコロナの影響が長引いてしまったので、やっと本部で来年度に向けての話し合いをスタートした

ところです。状況を見ながら、一歩ずつ少しずつ、PTA 活動について見つめ直していければと思っています。 

本日の運営委員会でもいくつか大切な議題を審議させて頂きます。今年度もあまり活動出来ていない中な

ので、意見を求められても難しいとは思うのですが活動していないからこそ、自由に感想や提案を頂戴でき

ればと思います。 

恐らく皆さん、日常生活が戻ってきたことによって忙しくなっている時期なんじゃないかとも思います。

毎回同じ事の繰り返しになってしまうのですが、どうか無理のない範囲で引き続き PTA 活動へのご協力を

お願いします。 

 

２．校長先生より 

おはようございます。土曜日の午前中にお集まりいただきありがとうございます。今、会長からもご挨拶

いただきましたように、コロナの状況が落ち着いてきまして、昭和中だけではなく他の学校も、今まで延期

や中止になった行事を少しずつ取り組み始めている状況になっております。昭和中の直近では１組の校外学

習を行いました。当初は都内のフィールドワークを予定しておりましたが、計画を立てていた頃はコロナ感

染が拡大している時期だったため、都内の危険性や電車内での感染リスクを考えて高尾山方面に変更いたし

ました。考えることは皆同じのようで、野外であることに加え、コロナも落ち着いてきたためか、想定外の

人出でとても賑わっておりましたが、無事事故もなく帰ってくることができました。このように、今まで延

期していた学校行事が年度の後半に色々と予定されております。近いところでは１２月２２日に音楽祭がご

ざいます。３年生の修学旅行も延期をお伝えしておりましたが、先日業者と確認をして、新幹線と新しく泊

まる宿が確定し、３月１３日から１４日の１泊での修学旅行が実施できるように条件が整ったところです。

改めて３年生の保護者の皆様には実施の日程をお配りいたします。通常の１年間ですと、年度の後半は３年

生の進路選択が中心になるところですが、今年度は１年生と２年生の２学年でのスキー移動教室実施や、延

期されていた２年生の校外学習も１２月に予定されており、年度の後半に予定が色々と入ってきています。

今までの学校はどちらかというと生徒たちが密になって群れる中で学ぶ場でしたが、それができなかった昨

年１年間を通じて、今までやってきたことの意味など色々と学校も気が付くところがたくさんありました。

今年できる限りのことは配慮しながらやっていきますので、例年の年度後半の流れとは少し違った忙しい後

半になってくるのかなと思っております。ご家庭でも支えていただき応援していただけたらありがたいと思

っております。また、３年生の進路選択というのは年度後半の大きな課題でありますので、これから１年、
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２年の教員も含めて全学年で応援していきたいと思っております。卒業式の実施がどんな形になるのか、ま

だこれから教育委員会のほうから考え方が示される予定です。いずれに年度後半、まだ色々と予定がござい

ますので、お子さまに声をかけていただけたらありがたいと思っております。また、来年度以降のことも少

しずつ考えていかねばならない時期ですので、会議の回数が少なくなった分、どうやってＰＴＡ会員の方々

のお声を聞いてそれを先に進めていくかが難しいところでもあります。お力を貸していただけたらと思って

おります。よろしくお願い致します。 

 

３．本部報告 

【渉外活動（会長）】 

６月２１日 市中Ｐ引継ぎ（於：拝島中） 

７月 ７日 市中Ｐ事務局会議（於：昭和中） 

７月 ８日 昭島市青少年問題協議会 

「昭島市子ども・若者未来対策推進計画策定専門委員会」（於：市役所） 

７月２７日 昭島市教育委員会社会教育課との打ち合わせ（於：市役所） 

７月３０日 昭島市青少年問題協議会（於：市役所） 

９月    市中Ｐ理事会（中止） 

  【本部活動】 

９月２５日 役員会（会長、副会長） 

１０月１６日 役員会（ＰＴＡ会議室＋オンライン） 

１０月２８日 令和５年度修学旅行業者選定（会長） 

１１月 ６日 新入生保護者説明会（会長） 

 

４．各委員会の活動報告 

  ★１組 

   ありません。 

★１学年委員会 

   ７月９日保護者会後に定例会を実施、１学年委員会だよりの発行 

★２学年委員会 

 ありません。 

  ★３学年委員会・卒対 

    ７月１２日 

   １０月 ８日 進路説明会後に担任の先生方を含めて卒対の顔合わせ、打ち合わせを行いました。 

           お花の業者が決まりました。卒業記念品について検討中です。 

★広報委員会 

    ９月３０日 ＰＴＡだより２１７号発行 

    ３月    ＰＴＡだより２１８号配布予定 

  ★選考委員会 

    ７月１２日  第１回選考委員会を開催 

「ＰＴＡ役員立候補及び紹介について」のお手紙を在校生用に作成、配布準備 

    ８月２７日 「ＰＴＡ役員立候補及び紹介について」のお手紙を在校生へ配布 
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    ９月１０日～ 在校生用立候補届、紹介届の回収及び集計 

   １１月 １日 「ＰＴＡ役員立候補及び紹介について」新入生用のお手紙を作成 

   １１月 ６日  新入生保護者会にてアンケートを配布、記入、提出方法を説明 

   １１月１５日  新入生のアンケートを回収、集計 

   １２月     役員勧誘開始予定 

  ★制服リユース 

    ８月２０日 在庫整理 

    ９月１１日 第１回制服リユース（中止） 

   １０月２８日 お手紙配布 

   １１月 ６日 第１回制服リユース実施 

 

５．議題 

（１）市・教育委員会への要望書について 

９月にお配りした市・教育委員会への要望書につきまして、回収が１２枚・要望は３５件ありました。 

全てについて学校には情報を共有しています。  

市・教育委員会に上げるべき内容は、市中Ｐを通じて提出をしました。年度末までには市・教育委員会から回答

を頂けると思いますので、昨年度と同じように学校ＨＰのＰＴＡのページに載せたいと思っています。昭和中だ

けでなく昭島市全校分を見られるようにしたいと思います。 

 

３５件のうち２件がＰＴＡへの要望でしたので、会長より回答させて頂きます。 

 

ＰＴＡに寄せられた要望① ＰＴＡの会議をオンラインにして欲しい 

 オンラインによる打ち合わせにつきましては、昨年度から何度か本部の議題にも上っています。しかしながら、

各家庭のインターネット環境や住環境が異なり、なかなか実現が難しいのが現状です。 昨年度、最初の緊急事態

宣言中にも、少人数でＺｏｏｍやＬＩＮＥのグループトークなどを試した事もあります。しかし不慣れな事もあ

り、結果として、スムーズな話し合いは行えませんでした。 

 今回の要望を受け、今年度も１０月１６日（土）に、学校での本部役員打ち合わせの際に一部の方が自宅から

Ｚｏｏｍで参加するという形を試してみました。 テレビは学校の物を利用させて頂きましたが、スマホやケー

ブル類などの機器は個人が持ち込む必要がありますし、通信料の問題もあります。また、マスクをしている為、

画面上で誰の発言なのかわかりにくいとか、カメラから遠い席の人の声が聞き取りづらいとか、実際やってみて

わかる課題が多くありました。私個人的に、仕事でもオンラインの会議は時々ありますが、意見を活発に出し合

うというよりは、誰かが話すのを聞くという形になってしまって、直接話し合うのとは違うもどかしさを感じる

事が多くあります。ただ、感染症対策としても、また、時代の流れとしても、オンライン会議は選択肢の一つで

あると思いますので、試行錯誤しながらですが、柔軟に利用していけるようになると良いと思っています。 恐ら

くＰＴＡ会員の皆さんの中には、そういう分野に長けている方がいらっしゃるのではないかと思いますので、ご

協力を頂ける機会が設けられると良いなとも思います。 

 

ＰＴＡに寄せられた要望②ＰＴＡ活動への参加を強制しないで欲しい 

 例年の本校ＰＴＡは「一世帯一役」を掲げて全ての世帯にご協力をお願いしています。ですが、令和２年度・

３年度は新型コロナ感染予防の観点から、有志の方のみでの活動にしました。 前例踏襲にこだわらず、状況を見
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ながら無理のない範囲で活動をして頂けるようにと呼び掛けてきたつもりでしたし、集まりを強制するような事

は無かったと考えています。 

 しかしながらこのような要望が出たという事は、強制されたと受け取れるような雰囲気や状況がどこかにあっ

たという事なのだろうと思います。 何かご指摘などあれば、是非、具体的なお話を聞かせて頂ければと思いま

す。 

 ４月に行ったアンケートでも、有志の方のみの参加を呼び掛けたつもりでしたし、参加できない個人的な理由

を細かく問う意図は一切ありませんでした。 しかしながら多数の方が、お仕事の事・ご家庭の事・体調の事など

「活動に参加できない理由」を細かく回答されていました。 

 恐らく、そういった事情を話さないと活動を免除されないという体験を重ねてきた方が多いのだろうなと推察

しましたが、そんな風に、人に言いたくないであろう事を言わなければいけないというのはおかしいと、私は思

っています。 

 次年度の活動についてはまだまだ検討中で確定していませんが、ＰＴＡ活動は強制されるものではないとの考

えを持って話し合いをしていきたいと思っています。 

 

（２）同意書について 

   現状では入学と同時に自動的にＰＴＡ加入となり、学校徴収金と一緒に会費が引き落とされる。 

   口座引き落としについての同意書を配布したほうがいいのか。 

   →本部内で検討後、ご報告させていただきます。 

 

（３）ＰＴＡ保険の契約について 

   現状５月から開始している保険の契約を６月からに変更したい。 

   （理由①）新学期開始のバタバタした時期に行う保険確認作業が大変なため。 

   （理由②）総会で承認されてから加入したいため。 

    →学校と相談しながら進めてまいります。 

 

（４）次年度活動、会費の見直し 

①ＰＴＡ会議室の印刷機について 

印刷機にエラー表示が出ており、修理・部品交換をするか本部で検討した結果、修理・部品交換は行わない事と

決定。完全に使えなくなるまでこのまま使用する。 

印刷機積立金があるので買い替えることは可能だが、ペーパーレス化・業務のスリム化など、ＰＴＡ会議室に印

刷機が無くても対応できるのではないか。 

→学校ホームページの活用が可能かどうか学校と話し合いを重ねてまいります。 

 

②各委員会の活動費について 

★本部活動費 

 現状、自腹で経費を負担しているため、経費支給を検討したい。 

→運営委員会にて承認を得たので、本部内で検討し、次回の運営委員会で金額をお伝えします。 

★学年活動費 

 茶話会の必要性、茶話会以外の活動の希望有無 

 →コロナ禍のため、わからない。今後も話し合う必要があると思われます。 
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★卒業対策費 

 予算増額を希望。 

 →既に増額は承認されています。さらに増額が必要なのか、相談があれば検討します。 

先生の花束代は一律税抜き 2,000円 

範囲は担任・副担任・1 組担任・校長先生・副校長先生 

その他紅白饅頭も含めた生徒一人当たり予算額は 1,700円である 

変更後→1,700 円×生徒数＋｛（税抜）2,000円×対象先生数｝ 

1,700✕127＋ (2,200✕11)=240,100 

 

☆あくまでも予算算定上の計算であり使途を拘束するものではない 

・花束代は担任の先生を高額にすることも可能 

・花束を用意せず全額記念品に充てることも可能 

 

※その他の項目についても見直そうと思っています。適切な会費の金額について本部内で検討し、 

次回の運営委員会にてご報告しますので皆さまのご意見を伺いたいと思います。 

 

③組織図、一世帯一役について 

→見直そうと思っています。本部内で検討し、次回の運営委員会にてご報告いたします。 

 

６．その他 

  ★本部会計より会計監査のお願い 

今年度の会計監査を令和４年３月１９日（土）午前１０時から３階ＰＴＡ会議室並びの教室にて 

行います。 

会計担当の方は事前に押印もれのご確認をお願いいたします。 

当日は残金・帳簿・ノート・印鑑をご持参ください。 

委員長さんは同時刻に運営委員会があります。念の為印鑑をご持参ください。 

 

★音楽祭について 

 無観客での音楽祭を、コロナが落ち着いてきているため有観客にしてほしいとのお声が多数あり。 

→学校からの回答は、変更は難しいとのことでした。しかし、当日ではない形ではありますが、 

動画配信を検討中とのことです。 

 

７．副校長先生より 

 本日は土曜日のお忙しい中お集まりいただきありがとうございました。今朝は下りの電車が大変混雑して

おり、土曜日にも関わらず通勤ラッシュのようで、だんだんと人々が動き出しているという印象をうけまし

た。昨年度は３年生が、夏の大会ができなかったり、修学旅行が中止となったりで、辛い思いをしながらの

１年間でしたが、今年度は行事ができそうなので３学期に向けて準備等を進めていきたいと思っております。 

 現在、体育館の工事を行っており来年２月末までが予定となっております。体育の授業が外か教室かの状

況で、体育館の部活動はスポーツセンター、東小、富士見丘小、福島中、瑞雲中をお借りしながら行ってい

るところです。そして、今後の予定をお伝えすると、来週からは三者面談が予定されております。お忙しい
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中とは思いますが、よろしくお願いいたします。また、１学期に行えなかった学校評議委員会が 12 月 3 日

に予定されております。12 月 14 日には２年生の校外学習、来年１月には１年生、２月には２年生のスキー

教室がございます。２年生は今忙しく、総合的な学習の時間では、校外学習とスキー教室についての学習を

並行して行っているため、生徒も教員もせわしなく準備に追われている状況です。 

連絡事項ですが、今年度の新春駅伝競走大会は中止となりました。 

 最後に、学校に植えられている桜の話をさせていただきます。昔は校庭の中にも大きな桜が植えてありま

して、おもしろいことに卒業式くらいに咲く桜と入学式くらいに咲く桜がありとても良い感じだったのです

が、ばっさり切られてしまい、さみしい思いをしておりましたが、今は新しく鉄塔下の駐車場あたりに桜が

２本植えられています。まだまだ細いのですが、未来に向けて植樹もされているところです。いろんな動き

もあったり、皆さまお忙しいなかで活動していただき、感謝申し上げます。今後ともよろしくお願いいたし

ます。 

 

≪お願い≫ 

・学校施設（ＰＴＡ会議室を含む）を利用する際には必ず副校長先生に事前に申し出て下さい。 

 ＰＴＡ会議室使用後は消灯・施錠・ＰＣ・印刷機の電源・コンセント（抜いておく）確認をお願いします。 

・おたよりの発行は必ず会長承認と学校承認をもらってから印刷配布してください。 

・未確定の事、話し合い途中の事を委員以外の方に話す時は慎重に言葉を選んで伝えてください。 

誤解から混乱を招かないように配慮をお願いします。 

 

次回の運営委員会は・・・令和４年３月１９日(土)１０時から 

ＰＴＡ会議室（３階）です。 


